

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Nikolaus Dal, Martin Bosse, Christian Friedrich Pressier und Christoph Theodosius Walther.

**Dal, Nikolaus
Bosse, Martin
Pressier, Christian Friedrich
Walther, Christoph Theodosius**

Tarangambadi, 16.01.1736-24.09.1736

24. September 1736

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-176658

Singaleesische
Grammatic.

Den 24. Sept. zeigte mir in maad eine Singaleesische
Sprach- Tafel. Der Autor davon ist Herr
und Rector der Singaleesischen Seminarii zu Columbo
auf der Insel Ceylon gewesen. In der Aufschrift an
die Bewindheber der Ost-Indischen Compagnie, da-
sint zu Columbo den 18. Sept. 1699, verordnet, daß
diese Tafel an gewisse Schulen, wo es nöthig ist, so-
wohl eine zinnliche Aufsicht von Herrschern, als alle,
so zu befolgen, als auch Schulen und Schulen un-
ter für die christlichen Fächer zu halten, und
daß es zu wünschen wäre, daß alle Herrscher auf
der Insel sich auf die Sprache verstehen, gelacht se.
Denn da es nicht nur, sondern auch Fortgang in
Ausbreitung der Evangelii unter d. d. i. sei,
und zu sehr zu wünschen, als man bis dahin nur
sprachlos war.

Der Titel ist, Grammatica of Singaleesche
Taal- Kunst door Joannes Ruell, und ist ge-
druckt zu Amsterdam bij Francois Halma
an. 1708. in quarto. Diese Grammatic wird
erwähnt gegeben im Journal des Savans
1717. Sept. p. 280. Der Herr Wilkins gedruckt
profr. ad Orationem Dominicam Chamberlay.
Nun da das Thema zusammen von dem Herrn
Willem Conyn, der noch zu Columbo am Leben
ist, in die Singaleesische Sprache sehr übersetzt
worden. Dieser Aufsatz hat man bis dahin noch nicht
zum Druck befördert.